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Creches conveniadas de Belford Roxo estão 
sem repasse da Prefeitura há 5 meses

Castro comemora aprovação da renegociação 
das dívidas dos estados na Câmara

PÁGINA 5 

Cota 10 do PPT será 
liberada após aprovação 

Oficinas 
de Natal
O Bangu Shopping, localizado na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro, 
preparou uma programação espe-
cial para celebrar o Natal com 
oficinas temáticas e diversas atra-
ções gratuitas durante os sábados 
e domingos de dezembro. As 
oficinas acontecem aos sábados, 

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  7

A Uber e a Polícia Militar do Rio de 
Janeiro renovaram a parceria para 
garantir a segurança dos usuá-
rios do aplicativo de transporte. 
O acordo, assinado em 10 de 
dezembro, mantém o "botão de 
emergência" no app, que conecta 
imediatamente o passageiro à PM.

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  3

PM e Uber 
renovam parceria 
do 'botão 190' 

FIFA anuncia: 
Copa do Mundo 
2030 e 2034
A Fifa anunciou, na quarta-feira, 
as sedes da Copa do Mundo de 
2030 e 2034. A edição de 2030 será 
realizada na Espanha, Marrocos e 
Portugal, com três jogos também 
na América do Sul (Uruguai, Argen-
tina e Paraguai), como parte da 
"Celebração do Centenário
MATÉRIA COMPLETA NA PÁG 8

1º Simpósio Sobre 
a História e origem 
do Povo Judeu

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  7

O Primeiro Simpósio sobre a 
História e Origem do Povo Judeu, 
Israel Ontem e Hoje, presidido 
pelo deputado estadual Márcio 
Gualberto (PL), aconteceu na 
Assembleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (ALERJ) na 
segunda-feira (9).

ESTADO

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  5
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MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  4

Suspensão do Cartão 
Dignidade em Cabo 
Frio gera polêmica

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  6

Os profissionais das creches conve-
niadas de Belford Roxo enfrentam 
cinco meses sem repasses da prefei-
tura, comprometendo salários, condi-
ções de trabalho e o atendimento a 
milhares de crianças

Os professores e profissionais das 
creches conveniadas de Belford 
Roxo estão sem receber os repasses 
financeiros acordados em contrato 
com a prefeitura, o que tem gerado 
um cenário de insegurança e dificul-
dades. Na manhã da quarta-feira (11), 
os funcionários dessas unidades reali-
zaram uma manifestação em frente à 
sede do governo municipal, cobrando 
uma solução imediata para a falta de 
repasses, que já dura cinco meses.
Os valores não repassados são funda-
mentais para o funcionamento das 
creches, pois garantem o atendi-
mento das crianças e o pagamento 
dos salários dos profissionais, que 
estão há meses sem receber. 

CADERNO G
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A Comissão 
de Cons-
tituição e 
Justiça e 
de Cidada-
nia (CCJ) da 

Câmara dos Deputados 
aprovou, em caráter con-
clusivo, na quarta-feira (11), 
o Projeto de Lei 104/2015, 
que visa restringir o uso de 
aparelhos eletrônicos por-
táteis, especialmente celu-
lares, nas salas de aula das 
escolas públicas e privadas 
de ensino infantil e médio. 
A proposta foi aprovada 
por 45 votos a favor e 14 
contra, e agora segue para 
apreciação do Senado.

O projeto proíbe o uso 
desses dispositivos dentro 
da sala de aula, durante o 
intervalo entre as aulas e 
até mesmo no recreio. No 
entanto, o uso será per-
mitido quando for para 
fins pedagógicos, com a 
supervisão dos professo-
res, ou quando necessário 
para garantir a acessibili-
dade, inclusão ou atender 
a condições de saúde dos 
alunos.

O deputado Renan Fer-
reirinha (PSD-RJ), relator 

da proposta, defendeu a 
medida, argumentando 
que o uso indiscriminado 
de celulares prejudica a 
concentração dos estudan-
tes. Ele contou sua expe-
riência como secretário 
municipal de Educação do 
Rio de Janeiro, destacando 
os bons resultados obtidos 
ao limitar o uso de celula-
res, como o aumento do 
foco dos alunos e o estí-
mulo à socialização.

O autor original do 
projeto, Alceu Moreira 
(MDB-RS), explicou que 
sua motivação veio como 
avô, observando que o 
uso excessivo de celula-
res dificulta o aprendi-
zado e a interação social. 
Ele acredita que a tecno-
logia deve ser usada para 
complementar o conteúdo 
educacional, mas de forma 

controlada, sem prejudicar 
as relações interpessoais 
no ambiente escolar.

No entanto, a proposta 
recebeu críticas. A depu-
tada Júlia Zanatta (PL-SC) 
argumentou que cada 
estado e município tem 
realidades diferentes e 
que a decisão sobre o uso 
de celulares nas escolas 
deveria ser tomada pelas 
famílias e não pelo governo 
federal. Outros parlamen-
tares, como Bia Kicis (PL-
DF), destacaram que os 
celulares podem ser uma 
ferramenta importante 
de defesa para os alunos, 
especialmente em casos 
de cyberbullying ou abusos 
nas escolas.

O deputado Capitão 
Alberto Neto (PL-AM), ini-
cialmente contrário ao pro-
jeto, mudou sua opinião 

após as modificações no 
texto. Ele destacou que a 
proposta garante o direito 
dos alunos de usarem o 
celular para registrar situa-
ções que possam violar 
seus direitos fundamentais, 
como o caso de doutrina-
ção ideológica nas escolas.

Por outro lado, o depu-
tado Chico Alencar (PSOL-
-RJ) criticou a medida, 
ressaltando que a Consti-
tuição garante a liberdade 
de pensamento e a liber-
dade de ensinar e apren-
der, sem autorizar que os 
alunos gravem os profes-
sores sem consentimento, 
o que poderia gerar confli-
tos no ambiente escolar. 
O debate sobre o projeto 
ainda está longe de ser 
encerrado e deverá seguir 
para novas discussões no 
Senado.

Khalil Haqqani, ex-ministro 
dos Refugiados do Talibã, 
foi morto na quarta-feira 

(11/12) durante um ataque ter-
rorista em Cabul, capital do 
Afeganistão. O Talibã acusou 
o Estado Islâmico (ISIS) de ser 
responsável pelo atentado. Em 
comunicado oficial, o governo 
afegão lamentou a morte de 
Haqqani, referindo-se ao 

ataque como "covarde", e usou 
o termo "Khawarij" para se 
referir ao ISIS.

Após a retomada do controle 
do Afeganistão pelo Talibã, 
em 2021, Khalil Haqqani foi 
nomeado ministro dos Refu-
giados no governo interino, 
cargo que ocupava há quatro 
anos. Ele era tio de Sirajud-
din Haqqani, atual ministro 

dos Assuntos Internos e líder 
da Rede Haqqani (HQN), um 
grupo que tem realizado 
ataques no Afeganistão por 
décadas.

Khalil Haqqani era consi-
derado uma figura impor-
tante dentro do Talibã e um 
dos líderes seniores da Rede 
Haqqani, que é acusada de 
envolvimento em várias ações 

violentas no país. O governo 
dos Estados Unidos oferecia 
uma recompensa de US$ 5 
milhões por informações sobre 
Haqqani.

Embora o Talibã tenha res-
ponsabilizado o ISIS pelo ata-
que, o grupo extremista ainda 
não reivindicou a autoria, e 
outros grupos também não se 
manifestaram até o momento.

Reforma Tributária ameaça 
sobrecarregar famílias em luto

A Polícia Federal (PF) 
deflagrou na quarta-
-feira (11) a Operação 

Flygold II, com o objetivo de 
combater organizações crimi-
nosas envolvidas no transporte 
ilegal de ouro extraído de ter-
ras indígenas. Estima-se que 
o grupo tenha movimentado 
mais de R$ 4 bilhões.

A Terra Indígena Munduruku, 
localizada no Pará, é uma das 
áreas de onde o ouro foi reti-
rado. De acordo com os investi-
gadores, o metal precioso tinha 
como destino tanto o exte-
rior quanto diversos estados 
brasileiros.

A operação está cumprindo 
19 mandados de busca e 
apreensão e nove mandados 
de prisão em estados como São 
Paulo, Pará, Paraná, Roraima, 
Amapá e Goiás. Durante a 
ação, mais de R$ 615 milhões 
em bens e valores foram 
apreendidos.

Segundo a PF, após um ano de 
investigações, foi constatado 

que cerca de uma tonelada 
de ouro foi transportada ile-
galmente, além da movimen-
tação de mais de R$ 4 bilhões 

entre os envolvidos no crime, 
incluindo empresas fantasmas 
e pessoas interpostas. A orga-
nização criminosa recrutava 

principalmente estrangeiros, 
que eram usados para despa-
char bagagens carregadas de 
ouro em voos comerciais.

PF investiga grupo que comercializava 
ouro ilegal de terras indígenas

Câmara aprova projeto 
que restringe uso de 
celular em escolas

ECONOMIA 

A Reforma Tributária 
em discussão no 
Congresso pode 

impactar negativamente 
o setor funerário, essen-
cial para famílias em luto. 
A proposta de alíquota de 
19,88% ameaça a acessibi-
lidade dos serviços e a sus-
tentabilidade de pequenas 
e médias empresas, res-
ponsáveis por mais de 250 
mil empregos diretos.  

Esse aumento na carga 
tributária pode gerar 
desemprego, enfraquecer 
economias locais e sobre-
carregar o setor público, 
incapaz de atender à 

crescente demanda. Para 
as famílias, o custo elevado 
dos serviços funerários 
será insustentável, agra-
vando momentos de fragi-
lidade emocional e aumen-
tando a dependência do 
sistema público.  

Dado seu papel essen-
cial, o setor funerário pre-
cisa de uma tributação 
diferenciada que equili-
bre arrecadação e justiça 
social. É fundamental que 
o Congresso reconheça 
sua importância, evitando 
impactos negativos às 
famílias, às empresas e à 
economia local.

 MUNDO 

Ministro do Talibã procurado pelos 
EUA é morto em ataque terrorista

EDUCAÇÃO

O grupo de K-pop 
TOMORROW X TOGE-
THER (TXT) anunciou 

na terça-feira (10/12) que 
entrará em um hiato de 
"longo prazo" a partir de 
2025. A informação foi con-
firmada pela BIGHIT Music, 
responsável pelo grupo, por 
meio de um comunicado 
oficial.

De acordo com a nota, 
durante esse período, os 
membros planejam aprovei-
tar o tempo com suas famí-
lias e descansar. A empresa 
também pediu apoio aos 
fãs, conhecidos como MOA, 
enquanto os integrantes dedi-
cam esse tempo de forma 
individual. O grupo promete 
retornar com uma presença 
ainda mais marcante para 
demonstrar sua gratidão pelo 
apoio de seus fãs.

O hiato começará oficial-
mente após a participação 

do TXT no 39º Golden Disc 
Awards, em 5 de janeiro. O 
anúncio ocorre após o afas-
tamento temporário de Soo-
bin, que, segundo a BIGHIT, 
precisará de uma pausa para 
cuidar da saúde e retornar em 
sua melhor forma.

Na última postagem do 
grupo no Instagram, fãs 
expressaram solidariedade 
e apoio, deixando mensa-
gens como: “Descansem 
bem, vocês merecem isso” 
e “MOA estará sempre aqui, 
amando e apoiando todos 
vocês”.

Grupo de K-pop TXT anuncia 
pausa de “longo prazo”

MEIO AMBIENTE
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Pai agride professor após reprovação de 
filha; falsa denúncia de sequestro e tiroteio

Um professor foi agre-
dido pelo pai de uma 
aluna reprovada em 
uma escola no Jar-

dim Catarina, em São Gonçalo, 
Região Metropolitana do Rio 
de Janeiro. O incidente ocor-
reu na manhã de terça-feira 
(10) e resultou em uma troca 
de tiros entre traficantes e a 
Polícia Militar.
A situação começou quando 
uma adolescente foi repro-
vada, e, durante uma festa 
de confraternização de fim 
de ano no Colégio Municipal 
Irene Barbosa Ornelas, o pai 
da aluna invadiu o evento e 
agrediu fisicamente um dos 
professores. O ato gerou uma 
reação dos pais dos outros 
estudantes, que, indignados, 
partiram para cima do agres-
sor e o retiraram do interior 
da escola.
No entanto, a confusão não 
parou por aí. Em meio ao 
tumulto, a Polícia Militar rece-
beu uma falsa denúncia de 
sequestro, alegando que o 
diretor da escola e o professor 
agredido teriam sido levados 

para um local conhecido como 
Campo do Chico. A informa-
ção mobilizou a polícia, que 
se dirigiu imediatamente para 
o local.
Os traficantes da região per-
ceberam a presença policial 
e houve uma troca de tiros, 
mas, ao receberem a confirma-
ção de que não havia ocorrido 
sequestro, mas apenas uma 
confusão envolvendo a agres-
são ao docente, a PM cessou 
a ação. Em seguida, o profes-
sor, o diretor e o pai da aluna 
foram levados à delegacia para 
esclarecimentos.
A Secretaria Municipal de Edu-
cação de São Gonçalo emi-
tiu uma nota esclarecendo 
que não houve sequestro. O 
caso foi registrado na 74ª DP 
(Alcântara), onde as autorida-
des continuam investigando o 
ocorrido. Este episódio gerou 
grande repercussão na comu-
nidade escolar, reforçando a 
necessidade de mais segu-
rança e controle em eventos 
escolares, além de evidenciar 
os riscos que podem surgir em 
meio a tensões familiares.

A Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (OAB) 
do Rio de Janeiro se 

posicionou contra quatro arti-
gos (76, 77, 78 e 79) do Projeto 
de Lei 3.710/2024, que propõe 
a virtualização de unidades do 
Judiciário do estado. O projeto 
foi aprovado pela Assembleia 
Legislativa e autoriza a trans-
formação de unidades físicas 
em virtuais, o que a OAB-RJ 

considera prejudicial, princi-
palmente para os cidadãos do 
interior. A proposta será anali-
sada pelo governador Cláudio 
Castro, que tem até 15 dias 
úteis para sancionar ou vetar.

A OAB-RJ argumenta que 
a medida comprometeria o 
acesso à Justiça, afetando 
especialmente os mais vul-
neráveis, com o fecha-
mento de varas no interior. 

A vice-presidente da OAB-RJ, 
Ana Tereza Basilio, afirmou 
que a precarização dos ser-
viços judiciários e a distância 
das estruturas físicas da Justiça 
são inaceitáveis, defendendo 
a manutenção das serventias 
e a contratação de servidores 
qualificados. A OAB-RJ tam-
bém destaca que a implemen-
tação da Justiça Digital deve 
ser gradual, com consultas à 

sociedade, à advocacia local e 
a investimentos em infraestru-
tura tecnológica. A centraliza-
ção das unidades digitais pode 
excluir cidadãos e advogados 
de regiões com infraestrutura 
limitada. A entidade propõe 
uma reavaliação dos disposi-
tivos do PL, visando garantir 
um acesso igualitário à Justiça, 
principalmente no interior do 
estado.

OAB-RJ se posiciona contra PL que autoriza 
virtualização de unidades do Judiciário

A Uber e a Polícia Mili-
tar do Rio de Janeiro 
renovaram a parceria 

para garantir a segurança dos 
usuários do aplicativo de trans-
porte. O acordo, assinado em 
10 de dezembro, mantém o 
"botão de emergência" no app, 
que conecta imediatamente 
o passageiro à PM. Quando 
acionado, o botão permite 
que os operadores do Serviço 
190 recebam a localização em 
tempo real e os dados da via-
gem, facilitando uma resposta 
rápida e precisa.
Além da continuidade do 
botão de emergência, o con-
trato inclui apoio da Uber em 
campanhas educativas sobre 
segurança. A renovação foi 
anunciada em cerimônia no 

Centro Integrado de Comando 
e Controle da PM, com a pre-
sença de representantes das 
duas instituições.
A parceria, que começou em 
2022 no Rio de Janeiro, já foi 
expandida para outros esta-
dos, como Maranhão, Ama-
zonas, Pará e Bahia, e também 
para mais de 1.200 cidades em 
países como Estados Unidos, 
México, África do Sul e Canadá. 
Desde sua implementação, a 
parceria gerou 1.259 aciona-
mentos, com 230 ocorrências 
registradas. Para o secretário 
de Estado de Polícia Militar, 
coronel Marcelo de Mene-
zes Nogueira, a parceria é um 
exemplo de colaboração entre 
os setores público e privado 
em prol da segurança.

PM e Uber renovam 
parceria do 

'botão 190' no app

RIO DE JANEIRO 

Maricá: Cota 10 do PPT será liberada 
após aprovação dos vereadores

Os vereadores de 
Maricá aprovaram, na 
quarta-feira (11/12), a 

liberação dos recursos retidos 
no Cota 10, um subprograma 
do Programa de Proteção do 
Trabalhador (PPT). A vota-
ção unânime contou com a 
participação de todos os 17 
vereadores.
O Cota 10 consiste em um 
depósito mensal realizado 
pela prefeitura, equivalente 
a 10% do faturamento de 
cada Microempreendedor 
Individual (MEI) cadastrado. 
Os valores acumulados agora 
serão liberados aos benefi-
ciários devido ao anúncio do 
fim do PPT, feito pelo prefeito 
eleito, Quaquá, que assumirá 
o cargo em 1º de janeiro de 
2025.
Durante a sessão, o vereador 
Ricardinho Netuno explicou 
a proposta para evitar mal-
-entendidos. “Só para escla-
recer, não estamos votando 
a extinção do PPT. O que está 
em pauta é o Cota 10, um 

benefício retido para os bene-
ficiários. Por isso, declaro 
meu voto favorável”, afirmou.
A aprovação da medida foi 
celebrada como uma forma 

de garantir que os valores 
retidos sejam devolvidos 
antes do encerramento do 
programa. A decisão reforça 
o compromisso da Câmara 

Municipal com os trabalha-
dores locais, garantindo que 
os recursos do Cota 10 che-
guem aos seus destinatários 
em tempo hábil.

Entre os dias 13 e 22 de 
dezembro, o Campo de 
São Bento, um dos maio-

res pontos turísticos de Nite-
rói, receberá uma programação 
especial de Natal promovida 
pela Prefeitura, com entrada 
gratuita. O espaço contará 
com shows, apresentações 
culturais, trenzinho, Casa do 
Papai Noel, além de uma deco-
ração e iluminação natalinas 
deslumbrantes. Durante esse 
período, o horário de visitação 
será estendido até as 22h. O 
prefeito Axel Grael destaca que 
o evento tem como objetivo 
proporcionar uma experiên-
cia única tanto para morado-
res quanto para visitantes. "O 
Natal no Campo de São Bento 
é uma celebração que reúne 

tradição, cultura e momen-
tos especiais de convivência 
em família. Esta ação reflete o 
compromisso da Prefeitura 
em oferecer programação de 
qualidade e acessível, valo-
rizando os artistas locais e 
encantando todos os presen-
tes", afirmou Grael. A progra-
mação musical no Lago do 
Campo de São Bento inclui 
apresentações como o DJ 
Cris Pantoja, Banda JPG, Tha-
litha Pertuzatti, Roberta Sá e o 
espetáculo infantil "Pinóquio". 
O evento promete agradar a 
todos os públicos, com atra-
ções que vão do samba ao jazz, 
passando por performances de 
cavaquinho e apresentações 
infantis, garantindo um Natal 
inesquecível para todos.

Natal no Campo de São 
Bento: programação 
de shows em Niterói

Caso aconteceu em colégio municipal de São Gonçalo, na Região Metropolitana 
DO RIO. POLÍCIA RECEBEU FALSA DENÚNCIA DE SEQUESTRO DE DOCENTE E DIRETOR
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Os professo-
res e pro-
f iss ionais 
das cre-
ches con-
v e n i a d a s 

de Belford Roxo estão sem 
receber os repasses financei-
ros acordados em contrato 
com a prefeitura, o que tem 
gerado um cenário de inse-
gurança e dificuldades. Na 
manhã da quarta-feira (11), 
os funcionários dessas uni-
dades realizaram uma mani-
festação em frente à sede do 
governo municipal, cobrando 
uma solução imediata para 
a falta de repasses, que já 
dura cinco meses.

Os valores não repassados 
são fundamentais para o fun-
cionamento das creches, pois 
garantem o atendimento das 

crianças e o pagamento dos 
salários dos profissionais, 
que estão há meses sem 
receber. “Está insuportável 
continuar dessa maneira. 
Desde agosto sem repas-
sar o valor. O de julho nós 
recebemos só em novembro. 
São 200 crianças na minha 
unidade e em outra, mais 
de 100. Como manter tudo 
isso?”, questionou Sebastião 
Carlos da Silva, represen-
tante da Associação Bene-
ficente Vida e Amor.

A falta de recursos também 
tem impactado as condições 
de trabalho, como destaca 
Ana Cristina, gestora de uma 
das creches: “Falta material 
de limpeza, o professor pre-
cisa trazer de casa. A gente 
tem uma carga horária para 
cumprir, mas o contrato não 

está sendo cumprido”.
Com salários atrasados e 

sem previsão de pagamento, 
os profissionais continuam 
trabalhando com dedicação 

para garantir que as crian-
ças não fiquem sem aten-
dimento. “Estamos traba-
lhando com amor, porque 
o professor é assim, mas 

precisamos do nosso salá-
rio. Trabalhamos para levar 
comida para dentro de 
casa”, desabafou Audenise 
Rodrigues, professora. Iago 
Torres, pedagogo, também 
expressou a difícil realidade 
enfrentada: “As pessoas 
estão sendo despejadas por-
que não têm dinheiro para 
pagar o aluguel. Alguns têm 
filhos pequenos e não sabem 
o que fazer, pois não têm o 
que levar para casa.”

O programa de creches 
conveniadas foi criado pela 
prefeitura para atender a 
demanda de vagas nas uni-
dades de ensino infantil. A 
falta de repasses coloca 
em risco a continuidade do 
atendimento, e as famílias 
poderão ficar sem um lugar 
seguro para deixar suas 

crianças a partir do próximo 
ano. “Precisamos de uma 
conversa. São mais de qua-
tro mil crianças atendidas 
em todas as unidades, e o 
repasse é um direito nosso”, 
afirmou Sebastião.

Os representantes do 
protesto afirmaram que a 
Prefeitura de Belford Roxo 
ainda não se posicionou 
oficialmente sobre quando 
resolverá a falta de repas-
ses, o que aumenta a preo-
cupação dos profissionais e 
das famílias dependentes 
desses serviços. A expec-
tativa é de que a situação 
seja resolvida o mais breve 
possível, para garantir o 
atendimento às crianças 
e o pagamento justo aos 
trabalhadores das creches 
conveniadas.

Creches conveniadas de Belford Roxo estão 
sem repasse da Prefeitura há 5 meses

Toda quarta-feira, o 
Hospital Geral de 
Nova Iguaçu (HGNI), 

conhecido como Hospital 
da Posse, recebe a visita 
especial do "Projeto Ale-
gria", formado por um 
grupo de palhaças que 
levam acolhimento, risa-
das e alívio para pacientes 
internados, especialmente 
crianças.

Na terça-feira, 10 de 
dezembro, foi comemorado 
o Dia do Palhaço, mas essas 
mulheres dedicam o ano 
inteiro a alegrar momentos 
difíceis, faça chuva ou sol. 
Com truques de mágica, 
músicas e brincadeiras, a 
trupe proporciona con-
forto e até alivia a dor dos 
pacientes.

O quarteto, composto 
por "Beloka", "Bunitinha", 
"Tontom" e "Ana Rika", 
realiza um trabalho volun-
tário, contando com doa-
ções para custear despesas 
e adquirir itens como balas, 
pirulitos e brinquedos.

Claudia Beatriz Alves da 
Silva, a "Beloka", de 60 
anos, participa do projeto 
há 15 anos e coleciona 
histórias emocionantes. 
"Quando você chega e a 
pessoa sorri, mesmo em 
dor, é incrível. Fazer alguém 
sorrir é um pequeno mila-
gre", diz emocionada.

Beloka relembra uma his-
tória recente que a mar-
cou. Uma menina atendida 
pela trupe mandou um 
áudio após receber alta, 

lamentando que não veria 
mais as palhaças. "Esse 
trabalho faz a diferença", 
afirma.

Noah Feliciano, de 6 
anos, que se recuperava 
de uma cirurgia, também 
foi impactado pelo projeto. 
Sua mãe, Ingred dos Santos, 
agradeceu a alegria propor-
cionada. "Meu filho estava 
triste, mas agora está brin-
cando e feliz", disse.

Além dos pacientes, o 
projeto apoia os funcioná-
rios do hospital. O "Risotril", 
apelido dado aos pirulitos 
e balas entregues, também 
alivia o dia a dia da equipe. 
"Os funcionários lidam com 
momentos difíceis, e um 
simples sorriso faz toda a 
diferença", conclui Beloka.

A cultura nordestina, 
com sua rica dança, 
música, literatura, gas-

tronomia e artesanato, ganha 
destaque em Nova Iguaçu, na 
Baixada Fluminense, com o 1º 
Festival de Cultura Nordes-
tina. Este será o último final 
de semana para aproveitar o 
evento, que vem encantando 
moradores e visitantes com 

diversas atividades gratuitas.
Promovido pelo Ministério 

da Cultura e pela Prefeitura 
de Nova Iguaçu, através da 
Fundação Educacional e Cul-
tural de Nova Iguaçu (FENIG) 
e da Secretaria Municipal de 
Cultura, o festival teve seu 
lançamento no Teatro Sylvio 
Monteiro, com apresenta-
ções vibrantes do grupo de 

forró Pimenta do Reino e do 
afoxé Maxambomba.

Com encerramento pro-
gramado para o dia 15 de 
dezembro, o evento reúne 
ao todo 50 atrações artís-
ticas gratuitas, espalhadas 
por sete pontos da cidade. O 
público tem a oportunidade 
de mergulhar nas tradições 
do Nordeste, apreciando 

ritmos como forró, xote, 
xaxado, axé, baião, mara-
catu, coco, afoxé e samba 
de roda. Também estão 
em evidência expressões 
culturais como cantigas, 
repente e quadrilhas juni-
nas, além de talentos de 
artistas locais.

A iniciativa reforça o 
papel de Nova Iguaçu como 

palco de diversidade e inclu-
são cultural, celebrando a 
riqueza das tradições nor-
destinas e proporcionando 
momentos de lazer e apren-
dizado para todas as ida-
des. Não perca a chance de 
vivenciar essa festa multi-
cultural e valorizar uma das 
mais marcantes expressões 
culturais do Brasil!

Palhaças levam sorrisos a pacientes
do Hospital da Posse em Nova Iguaçu

Último fim de semana do festival de
cultura nordestina em Nova Iguaçu

Raphaela Rocha, estu-
dante de Jornalismo e 
artista de 23 anos, apro-

veitou a ação social “Baixada 
em Cores”, realizada em Niló-
polis pela Defensoria Pública 
do Rio de Janeiro (DPRJ), para 
iniciar sua requalificação civil. 
Raphaela, que iniciou sua 
transição de gênero ainda 
jovem, buscou o serviço 
motivada pelo desejo de ter 
uma carteira assinada. “Toda 
a equipe foi muito aten-
ciosa, tirou minhas dúvidas 
e me acolheu. Tenho muita 
gratidão”, declarou.

A iniciativa, promovida pelos 
4º e 5º Núcleos de Tutela Cole-
tiva, realizou 25 atendimentos, 
incluindo sete para requalifi-
cação civil, além de orienta-
ções jurídicas sobre pensão 
alimentícia, divórcio e guarda. 
“Queremos levar alegria e 
direitos à Baixada, promo-
vendo inclusão e combate 
ao preconceito”, destacou a 
defensora Mariana Pauzeiro.

O evento também contou 
com parcerias da Superinten-
dência de Diversidade Sexual 
e da Ala LGBT da Beija-Flor, 
que trouxeram apresentações 
culturais e oficinas, como o 
desfile sustentável da Escola 
Divines. Serviços como vaci-
nação, assistência social e 
emissão de documentos digi-
tais também foram ofere-
cidos, assim como incentivo à 
educação pelo programa EJA.

Para Júnior Pujoni, do grupo 
Angels da Diversidade, a ação 
foi um marco. “É essencial 
que eventos assim cheguem 
à Baixada. Gratidão a todos os 
envolvidos.”

NILÓPOLIS

Defensoria 
Pública do RJ 
realizou ação 

social em 
Nilópolis O prefeito eleito de Para-

cambi, Andrezinho Ceci-
liano (PT), anunciou os 

primeiros nomes de sua equipe 
de governo para janeiro de 2025. 
Com indicações para pastas estra-
tégicas como Educação, Governo, 
Transportes e Planejamento, os 
novos secretários prometem tra-
zer inovação e experiência para o 
desenvolvimento do município.

O anúncio foi feito entre a tarde 
de terça-feira (10) e a manhã de 
quarta-feira (11) nas redes sociais 
do prefeito eleito. O processo de 
divulgação começou no último 
fim de semana, com a nomea-
ção dos secretários Dário Braga 
(Desenvolvimento Econômico), 
Edson Pessoa (Obras) e Nelson 
Freitas (Cultura).

Entre os novos secretários, 
destacam-se:

Secretaria Municipal de Edu-
cação – Roberta Fornasier: Com 
vasta experiência em ensino e 
gestão educacional, ela será res-
ponsável por implementar políti-
cas públicas para melhorar a qua-
lidade da educação em Paracambi 

e valorizar os profissionais da área.
Secretaria de Governo – Erivel-

ton Dias: Com mais de 30 anos de 
experiência na vida pública, Erivel-
ton terá um papel estratégico na 
articulação política e gestão de 
políticas públicas.

Secretaria Municipal de Plane-
jamento – Cesar Mariano: Arqui-
teto e urbanista com quase 30 
anos de experiência, ele focará 
no desenvolvimento sustentável 
de Paracambi.

Secretaria Municipal de Trans-
portes – Carlos Alberto Callegaris 
Neves (Kaku): Ex-vereador, Kaku 
será responsável pela reestrutu-
ração das políticas de mobilidade 
urbana.

Secretaria Municipal da Mulher 
– Débora de Paula (Deby Musa): 
Educadora física e ex-atleta pre-
miada, ela trabalhará pela igual-
dade de gênero e fortalecimento 
das mulheres no município.

Além disso, foram nomeados 
Jean Henrique Fernandes (Jean-
zinho) para Comunicação e Juven-
tude e Iuri Bertolot para Chefia 
de Gabinete.

Prefeito eleito Andrezinho 
Ceciliano anuncia sete novos 
secretários para Paracambi

PARACAMBI

Os profissionais das creches conveniadas de Belford Roxo enfrentam cinco meses sem repasses da 
prefeitura, comprometendo salários, condições de trabalho e o atendimento a milhares de crianças
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Após uma 
intensa arti-
culação no 
Congresso 
Nacional, o 
governador 

Cláudio Castro celebrou, na 
terça-feira (10/12), a aprova-
ção do projeto de lei com-
plementar que institui o Pro-
grama de Pleno Pagamento 
de Dívidas dos Estados 
(Propag) pela Câmara dos 
Deputados. A conquista foi 
resultado de muito trabalho 
de Castro com os parlamen-
tares, desde a apresentação 
do texto pelo presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, 
até sua análise final na 
Câmara.

"Desde o início da minha 
gestão, luto por uma solu-
ção para o endividamento 
dos estados. Não falo ape-
nas do Rio de Janeiro, mas 
de todos os estados que 
têm orçamentos compro-
metidos com altos juros à 
União. Não queremos dei-
xar de pagar, mas sim pagar 
o que é justo. Esse projeto 
torna o pagamento da dívida 
mais sustentável e garante 
mais investimentos em áreas 
essenciais como Segurança, 
Saúde e Educação. Essa luta 
não é só do Rio, é do Brasil", 
afirmou Cláudio Castro.

A proposta foi aprovada 
com 413 votos a favor e 4 
contra, e agora retorna ao 
Senado para análise, pois 
houve modificações no 
texto original. Castro teve 
um papel essencial tanto na 
entrega do projeto quanto 

na tramitação, reunindo-
-se com o presidente da 
Câmara, Arthur Lira, para 
acelerar a votação.

O Propag visa facilitar 
o pagamento das dívidas 
dos estados com a União, 
reduzindo a taxa de juros, 
atualmente atrelada ao IPCA 
acrescido de 4% ao ano. Em 
contrapartida, os estados 
deverão cumprir regras fis-
cais e financeiras e realizar 
transferências de ativos, 
como participações societá-
rias, bens móveis ou imóveis, 
e receitas de recursos natu-
rais (como petróleo e gás). 
A proposta ainda estabelece 
que 60% dos recursos eco-
nomizados sejam investidos 
em educação e segurança 
pública.

Além disso, o projeto auto-
riza prazos de pagamento 
de até 30 anos, com par-
celas corrigidas pela Tabela 
Price. A adesão ao programa 
poderá ser feita até 31 de 
dezembro de 2025.

Uma vitória adicional 
conquistada pelo Governo 
do Estado foi a inclusão 
no texto da possibilidade 
de antecipar recursos do 
Fundo Nacional de Desen-
volvimento Regional (FNDR) 
para garantir o pagamento 
antecipado das dívidas 
estaduais.

O projeto também per-
mite que estados sob o 
Regime de Recuperação 
Fiscal migrem para o Pro-
pag, criando um sistema de 
"escada" para garantir que 

esses estados não sejam 
sobrecarregados. Para esses 
entes, o pagamento das 
parcelas será progressivo, 
começando com 20% no pri-
meiro ano e aumentando 

gradualmente até 100% no 
quinto ano.

Segundo o deputado Dr. 
Luizinho, relator do projeto, 
o Propag é uma solução que 
visa resolver o problema 

do endividamento esta-
dual de forma definitiva, 
possibilitando investimen-
tos nas áreas de educa-
ção, segurança pública e 
infraestrutura.

Castro comemora aprovação da renegociação 
das dívidas dos estados na Câmara

ALERJ realiza 1º Simpósio Sobre a
História e Origem do Povo Judeu

CULTURA

O Primeiro Simpósio 
sobre a História e 
Origem do Povo 

Judeu, Israel Ontem e Hoje, 
presidido pelo deputado 
estadual Márcio Gualberto 
(PL), aconteceu na Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro (ALERJ) na segun-
da-feira (9). O evento, coorde-
nado por Ana Paula Goldbach, 
teve como principal objetivo 
aprofundar a compreensão 
sobre o conflito Israel/Pales-
tina, abordando suas origens 
históricas. Organizado em 
parceria com a Federação 
Israelita do Estado do Rio de 
Janeiro (FIERJ), o simpósio 
também visou combater o 
avanço do antijudaísmo, antis-
semitismo e antissionismo no 
cenário global.

Durante o evento, o depu-

tado Márcio Gualberto e os 
palestrantes destacaram a 
importância do conhecimento 
no combate à desinformação 
e às narrativas preconcei-
tuosas contra o povo judeu 
e o Estado de Israel. Bruno 
Feigelson, presidente da 
FIERJ e palestrante, enfatizou 
o papel das autoridades na 
integração entre a sociedade 
brasileira e a comunidade 
judaica, além da necessidade 
de enfrentar discursos distor-
cidos sobre a realidade.

A vice-presidente da FIERJ, 
Suzana Bennesby, abordou 
o ataque terrorista de 7 
de outubro de 2023, no 
qual mulheres e crianças 
israelenses foram assas-
sinadas e agredidas. Ela 
também criticou o silêncio 
de muitos meios de comuni-

cação e grupos ativistas em 
relação às atrocidades come-
tidas pelo Hamas, especial-
mente os abusos sexuais 
contra as reféns.

Rafaela Triestman compar-
tilhou sua experiência 
durante o massacre, seguida 
por Rolande Fichberg, sobre-
vivente do Holocausto, que 
relatou sua trajetória de 
dor, exílio e superação. Sofia 
Débora Levy, diretora do 
Memorial às Vítimas do Holo-
causto, encerrou o evento 
destacando a importância 
da educação no combate ao 
antissemitismo e à distorção 
da história.

Além das palestras, o 
evento contou com uma expo-
sição organizada pela WIZO – 
Women International Zionism 
Organization.

SEGURANÇA
Cláudio Castro diz que

criminalizar a polícia entrega 
chave para a bandidagem

O governador Cláu-
dio Castro partici-
pou, na terça-feira 

(10/12), da XVI Reunião do 
Fórum Nacional de Gover-
nadores, em Brasília, onde 
três temas centrais foram 
debatidos: a PEC da Segu-
rança Pública, a Reforma Tri-
butária e a saúde. Durante o 
encontro, Castro criticou a 
criminalização das polícias, 
destacando a importância 
de discutir a proposta do 
Governo Federal. Ele aler-
tou que a criminalização 
das forças policiais enfra-
quece a segurança e facilita 
a atuação de criminosos, 
defendendo mudanças na 
legislação atual para garan-
tir maior eficácia no com-
bate ao crime. "Criminalizar 
a polícia é entregar a chave 
para a bandidagem. A legis-
lação atual é convidativa à 
criminalidade e dificulta a 
atuação da polícia", afirmou.

Além disso, o governador 
mencionou sua preocupa-
ção com os possíveis confli-
tos de competência entre o 
Estado e a União com a PEC 
da Segurança e a necessi-
dade de ajustes na proposta 
para evitar complicações. 
Castro ressaltou também 
a importância de debater a 
reforma da legislação penal, 
em especial no que tange ao 
enquadramento de organi-
zações criminosas e a rein-
cidência de crimes.

Em relação à reforma tri-
butária, os governadores 
discutiram a manutenção 
da Substituição Tributária 
e a isenção do Imposto de 
Renda para quem ganha até 
R$ 5 mil mensais, com com-
pensação para os estados. 
A reunião também abordou 
medidas para reduzir as filas 
no SUS, com a ampliação 
do Programa Mais Acesso 
a Especialistas.

A Polícia Militar do Rio, 
por meio do Batalhão 
de Ações com Cães 

(BAC), realizou na quarta-
-feira (11/12) a entrega de 63 
medalhas de “Mérito Cinó-
filo” a cães e autoridades 
civis que se destacaram no 
desenvolvimento e fortale-
cimento do batalhão, espe-
cializado em operações de 
alto risco com cães trei-
nados para busca de armas 
e drogas.

Seis cães receberam 
medalhas por bravura. 
Nahan, Silver, Sepul, Bolt, 
Odin e Electra se desta-
caram por suas ações, reali-
zando missões essenciais 
para a segurança pública 
e alcançando recordes em 
apreensões de entorpe-
centes.

Somente em 2024, mais 
de 24 toneladas de drogas, 
como cocaína e maconha, 
foram retiradas de circu-
lação em operações do 
batalhão, causando grandes 
prejuízos às facções crimi-
nosas.

“O objetivo desta home-
nagem é reconhecer os 
verdadeiros heróis, tanto 
humanos quanto caninos, 
que atuam com coragem e 
dedicação. Os cães são guar-
diões silenciosos e essen-
ciais, seja nas buscas por 
substâncias ilícitas ou na 
proteção das pessoas. Eles 
são mais que animais: são 
aliados que ajudam a manter 
a ordem e garantir a segu-
rança”, disse o Secretário 
de Estado de Polícia Militar, 
Coronel Marcelo Menezes.

RIO DE JANEIRO 
Polícia Militar 
premia cães e 

autoridades pela 
contribuição 

ao Batalhão de 
Ações com Cães
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Saquarema tem a primeira 
Sala do Empreendedor do 
Produtor Rural no estado

Para além do surfe 
que a tornou famosa, 
Saquarema tem a 

agricultura e a pesca como 
vocações. O município tem 
1.300 propriedades rurais, 
870 produtores cadastrados 
na Prefeitura e cerca de mil 
pescadores na Colônia Z-24. 
Para atender a esse público e 
a todos os empreendedores 
da zona rural, foi inaugurada 
nesta terça, dia 10, a Sala do 
Empreendedor do Produtor 
Rural de Saquarema, a pri-
meira deste tipo no estado 
do Rio de Janeiro.
A criação da Sala é resultado 
de uma parceria entre Sebrae 
Rio e Prefeitura de Saqua-
rema, por meio da Secretaria 
de Agricultura, Abastecimento 
e Pesca. Ela vai funcionar den-
tro dessa secretaria, que fica 
no Km 53 Rodovia Amaral Pei-
xoto, no distrito de Sampaio 
Corrêa.
“O grande objetivo é preparar 
o empreendedor rural para 
acessar crédito e aproveitar 
as oportunidades de venda da 
produção”, disse a prefeita de 
Saquarema, Manoela Peres.
O Sebrae Rio capacitou as 
pessoas que vão atender os 
produtores rurais, incluindo 
o conhecimento de toda a 
legislação do setor. O apoio 
envolveu o mapeamento dos 
diversos serviços que serão 
ofertados na Sala, como doa-
ção de mudas, serviço de tra-
tor, apoio para regularização 
de propriedade, atendimento 
ao MEI Rural e à agroindústria 
de pequeno porte. Também 
está sendo feita consultoria 
para a implantação do Selo 
de Inspeção Municipal (SIM), 
iniciativa fundamental para a 
legalização da produção de 
origem animal.
“Esta experiência poderá ser-
vir de modelo para novas salas 

temáticas na região nos pró-
ximos anos”, afirmou a coor-
denadora do Sebrae na Região 
dos Lagos, Ana Cláudia Vieira.
QUINTAIS PRODUTIVOS
Na ocasião, também foi lan-
çado na cidade o projeto 
Quintais Produtivos. Fruto 
de convênio entre o Sebrae 
Rio e a Fundação Banco do 
Brasil, com parceria da Prefei-
tura de Saquarema, por meio 
da Secretaria de Agricultura, 
Abastecimento e Pesca, ele 
visa fomentar a agricultura 
familiar e valorizar as mulhe-
res do campo. Elas têm uma 
presença significativa na 
agricultura familiar da região 
beneficiada pelo projeto, que 
envolve ainda Cabo Frio e São 
Pedro da Aldeia, municípios 
com capacidade com assenta-
mentos e quilombos de voca-
ção agrícola e boa capacidade 
de absorver a produção local.
No início de 2025, uma capa-
citação básica sobre desenvol-
vimento humano e gerencia-
mento de propriedades rurais 
será oferecida para até 600 
interessados. Desse total, 150 
produtoras serão selecionadas 
para uma formação de dois 
anos, envolvendo técnicas de 
produção, marketing, vendas 
e administração financeira. 
Elas também vão receber kits 
para construção dos quintais 
produtivos, incluindo mate-
riais para construir um gali-
nheiro e um sistema de irri-
gação por gotejamento, dez 
galinhas poedeiras, sementes 
de horta, mudas frutíferas, 
barraca de feira e equipamen-
tos de proteção para uso de 
defensivos agrícolas.
A expectativa é formar uma 
rede com 50 produtoras da 
região, prontas para inserir sua 
produção no mercado local, 
participar de feiras e outros 
canais de venda.

 SAQUAREMA

O Hotel Municipal dos 
Professores será inaugu-
rado na quinta-feira (12), 

às 17h, na Rua México, no centro 
de Araruama. O espaço foi 
projetado para oferecer hospe-
dagem gratuita aos professores 
concursados do município que 
residem em outras cidades, 
contribuindo para facilitar sua 
rotina de trabalho.
Com quatro andares e 48 
quartos no total, o hotel 
possui 12 acomodações por 
andar. Cada quarto é equi-
pado com TV, frigobar e 
ar-condicionado, podendo 

receber até duas pessoas.
A estrutura inclui recepção, sala 
administrativa, biblioteca e uma 
área de convivência planejada 
para atender às necessidades dos 
professores. Esse espaço conta 
com máquina de lavar roupa, 
fogão, micro-ondas, cafeteira e 
ferro de passar, proporcionando 
maior comodidade e funcionali-
dade no dia a dia.
O objetivo do hotel é oferecer 
um ambiente confortável e 
acolhedor, onde os profes-
sores possam descansar e se 
preparar para suas atividades 
profissionais.

Inauguração do Hotel 
Municipal dos Professores 

em Araruama

ARARUAMA

A suspensão do Car-
tão Dignidade, 
que permitia aos 
moradores pagar 

R$ 1,50 pela passagem 
de ônibus, gerou diversas 
denúncias. O subsídio ofe-
recido pela Prefeitura foi 
encerrado na sexta-feira 
(6) e, desde a segunda-feira 
(9), a tarifa passou a R$ 5. 
Passageiros relatam difi-
culdades para usar créditos 
remanescentes no cartão de 
transporte.

Os usuários afirmam que 
valores inferiores a R$ 5, 
como R$ 4,99, não podem 
ser utilizados para comple-
mentar o pagamento ou 
combinados com dinheiro.
“Antes, o sistema descon-
tava R$ 1,50. Agora, com a 
tarifa cheia, o saldo menor 
fica preso no cartão e não 
conseguimos utilizá-lo. 
Parece um calote”, criti-
cou uma passageira, des-
tacando a impossibilidade 
de recarregar com valores 

“quebrados” para comple-
mentar o saldo.
Além disso, moradores 
reclamam que o sistema 
obriga novas recargas para 
alcançar o valor exato da 
passagem, impedindo com-
plementações parciais. 
“Cada centavo que sobra no 
cartão e não pode ser usado 
vira lucro para a empresa”, 
afirmou outro passageiro.
O Sindicato das Empresas 
de Transporte da Costa 
do Sol e Região Serrana 

(SETRANSOL), responsável 
pelas empresas de trans-
porte, ainda não respondeu 
às denúncias. Em nota ante-
rior, o sindicato justificou o 
aumento como uma medida 
para evitar o colapso do 
sistema, citando a falta 
de repasses financeiros da 
Prefeitura como o principal 
motivo.
O jornal entrou em con-
tato com o sindicato ques-
tionando as reclamações e 
aguarda uma resposta.

Suspensão do Cartão Dignidade em 
Cabo Frio gera polêmica entre usuários
Denúncias apontam que fim do subsídio está deixando passageiros 
com créditos presos no cartão e tarifa reajustada para R$ 5
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O Bangu Shopping, 
localizado na Zona 
Oeste do Rio de 
Janeiro, preparou 
uma programação 

especial para celebrar o Natal com 
oficinas temáticas e diversas atra-
ções gratuitas durante os sábados 
e domingos de dezembro.

As oficinas acontecem aos sába-
dos, das 15h às 17h30, na Estação 
Bangu, e oferecem às crianças a 
oportunidade de explorar a criati-
vidade com atividades lúdicas. No 
dia 14 de dezembro será realizada 
a Oficina de Enfeite de Árvore de 
Natal; e no dia 21 de dezembro, a 
Oficina de Pirulito de Chocolate 

Natalino. Cada oficina tem duração 
de 30 minutos e comporta até 10 
crianças por turma. Para participar, 
é necessário retirar uma senha no 
local antes do início da atividade.
Aos domingos, a partir das 17h, o 
espírito natalino invade os corre-
dores do shopping com uma ani-
mada Parada Natalina, que reúne 

bailarinas, personagens clássicos 
e, é claro, o Papai Noel. O cor-
tejo festivo terá início próximo ao 
restaurante Manolo e ocorrerá 
no dia 15 de dezembro, encan-
tando clientes de todas as idades. 
A programação natalina do Bangu 
Shopping também inclui outras 
atrações gratuitas para toda a 
família. Durante os domingos, 15 
e 22 de dezembro, às 17h, a Praça 
L2 será palco do Samba na Praça, 
que promete animar os visitantes 
com o melhor do ritmo brasileiro.
O ambiente natalino do Bangu Sho-
pping fica ainda mais encantador 
com a decoração inspirada no 
universo da personagem Moana, 
em uma ambientação inédita e 
licenciada pela Disney. Os cenários 
imersivos e interativos transpor-
tam os visitantes para as aven-
turas da heroína e seus amigos, 
criando uma experiência mágica 
para adultos e crianças. No cen-
tro da decoração, uma majestosa 
árvore de Natal com 9 metros de 
altura chama a atenção dos visi-
tantes. Já na área externa, entre as 
portarias 3 e 4, um túnel de luzes 
instagramável dá as boas-vindas ao 
público, oferecendo o cenário per-
feito para registros fotográficos.
14/12 – Oficina de Enfeite de 
Árvore de Natal | Estação Bangu, 
15h
15/12 – Parada Natalina | Saída 
próximo ao Manolo, 17h
15/12 – Samba na Praça | Praça 
L2, 17h
21/12 – Oficina de Pirulito de Cho-
colate Natalino | Estação Bangu, 
15h
22/12 – Samba na Praça | Praça 
L2, 17h
Eventos gratuitos
SERVIÇO:
Bangu Shopping – OFICINAS E 
EVENTOS GRATUITOS  
Endereço: Rua Fonseca, 240 – 
Bangu – Rio de Janeiro/RJ
Central de Atendimento ao 
Cliente: (21) 2018-2321 | What-
sApp: (21) 4042-2720 Facebook 
e Instagram: @bangushopping 
Site: bangushopping.com 

Oficinas 
de Natal 

 PROGRAMAÇÃO 

Rua do Lavradio terá 1º Festival dos Bares Pretos

O Retiro dos Artistas, 
em Jacarepaguá, Zona 
Oeste do Rio, será 

palco de uma apresentação 
especial da Orquestra Sinfô-
nica Brasileira Jovem (OSB 
Jovem) no dia 14 de dezem-
bro, às 16h. Parte do projeto 
Natal Sesc RJ 2024, o evento 
é gratuito e ocorrerá no tea-
tro da instituição, reconhecida 
por acolher artistas idosos em 
situação de vulnerabilidade.
Uma iniciativa que une arte e 
solidariedade
O Natal Sesc RJ, promovido 
com apoio do Sicomércio, 
levará atrações a mais de 30 
cidades do estado até janeiro 
de 2025. A iniciativa busca 
aproximar cultura e solidarie-
dade, proporcionando expe-
riências natalinas significativas 
a públicos diversos.
A Orquestra Sinfônica Brasi-
leira Jovem
Referência em excelência artís-
tica e impacto social, a OSB 
Jovem combina repertório 

de qualidade com projetos 
de democratização cultural. 
A apresentação no Retiro dos 
Artistas é um exemplo desse 
compromisso, aproximando a 
música de diferentes públicos 
e reforçando a arte como fer-
ramenta de transformação.
Retiro dos Artistas: um sím-
bolo de acolhimento
Com mais de 100 anos de his-
tória, o Retiro dos Artistas é 
uma instituição emblemática. 
Em parceria com o Sesc RJ, o 
espaço inaugurou o Centro 
Cultural do Lar de Jacarepa-
guá, que amplia o acesso à 
cultura para seus moradores 
e a comunidade.
Serviço
Data: 14 de dezembro de 2024, 
às 16h
Local: Retiro dos Artistas, Rua 
Retiro dos Artistas, 571, Jaca-
repaguá, RJ
Ingresso: Gratuito (retirada no 
local, limitado a um por pes-
soa, sujeito à lotação)
Classificação: Livre

Retiro dos Artistas recebe 
Orquestra Sinfônica Brasileira 
Jovem no Natal Sesc RJ 2024

O Rio de Janeiro é um 
destaque para a diver-
sidade gastronômica, e 

os amantes de boa comida têm 
sempre opções irresistíveis. No 
dia 15, a cidade recebe o 1º 
Festival dos Bares Pretos do 
Rio, também conhecido como 
Zungu, um evento que celebra 
a herança negra na música, 
nos costumes e na culinária 

carioca. O festival reunirá 11 
bares afro-brasileiros, referên-
cias na gastronomia e cultura 
negra do Rio. O evento acon-
tecerá na Rua do Lavradio, no 
Centro, um local que atrai um 
público diverso nos finais de 
semana. Entre os participan-
tes estão bares renomados 
como o Bar da Dida, famoso na 
Praça da Bandeira, que levará 

sua animada roda de samba 
ao Quintal da Lapa. Também 
marcarão presença espaços 
como Kasa123, Atelier Bonifá-
cio, Manga Bar, Casa do Nando, 
Cheirinho de Dendê, Agô Bar 
e Borogun, cada um trazendo 
sabores e experiências únicas.
Além da gastronomia, o evento 
contará com uma feirinha de 
artigos variados, incluindo 

roupas, acessórios e produtos 
artesanais com forte influência 
da cultura negra. A entrada 
será colaborativa, por um 
valor simbólico de R$ 10, e as 
atividades começam às 14h. 
Os ingressos podem ser adqui-
ridos na plataforma Sympla.
O Quintal da Lapa fica na Rua 
do Lavradio, 75, no Centro do 
Rio. 

“Esta é uma declaração, uma declaração 
de amor à Clarice Lispector”

No dia 13 de dezembro, sex-
ta-feira, às 20h, a atriz 
Natalia Barros encena o 

monólogo "Água Viva Clarice: 
Um Ato Poético", na Casa de 
Mystérios. O espetáculo é uma 
adaptação do livro "Água Viva", 
escrito por Clarice Lispector 
em 1973.
SINOPSE
A peça traz à cena uma mulher 
solitária com suas bagagens, 
cigarro e máquina de escrever. 
Entre histórias, canções e refle-
xões, a personagem aborda 
temas profundos como medo 
da morte, espiritualidade e ques-
tões cotidianas. “O espetáculo 
nos convida a repensar nosso 
cotidiano e identidade, refletindo 
sobre amor, liberdade e a arte 
da percepção”, comenta Natalia 
Barros.
Inspirado no texto original, o 
espetáculo reflete sobre os dile-
mas e possibilidades de criação 

em um mundo caótico, propondo 
“uma verdade inventada”, como 
afirma Clarice em sua obra.
SOBRE O LIVRO
Publicado há 50 anos, "Água 
Viva" é um monólogo íntimo 
que explora os estados da alma, 
tempo, vida e morte, com pro-
fundidade poética e filosófica.
SOBRE NATALIA BARROS
Escritora, cantora e performer, 
Natalia integrou o grupo XPTO 
e participou de projetos como 
Poema Combate e shows no Sesc 
Pompeia. Publicou três livros de 
poesia e dirigiu shows de artistas 
renomados.
SERVIÇO
Data: 13 de dezembro, sexta-
-feira, às 20h Local: Casa de Mys-
térios – Rua Pedro Ernesto, 21, 
Gamboa, RJ Ingressos: Contribui-
ção livre Classificação: Livre
Duração: 1h Capacidade: 30 pes-
soasMais informações: 
@nataliarochadebarros

De 14 a 22 de dezembro, 
o Centro Cultural Banco 
do Brasil (CCBB) do Rio 

de Janeiro exibe uma seleção 
de filmes da 15ª edição do Fes-
tival Varilux de Cinema Francês. 
Com ingressos a preço popular 
(R$ 10), serão realizadas três 
sessões diárias. É uma opor-
tunidade para quem perdeu o 
festival em novembro ou deseja 
rever os filmes.
Democratização do cinema
“Disponibilizar os filmes com 
preços populares faz parte da 
nossa missão de democrati-
zação do cinema e de forma-
ção de novas plateias”, afirma 
Emmanuelle Boudier, diretora 
e curadora do festival.
Destaques da programação
A mostra inclui sucessos da 

edição de 2024, como:
“O Sol por Testemunha” (1960): 
clássico de René Clément que 
revelou Alain Delon.
“O Segundo Ato”: filme de 
Quentin Dupieux com Léa 
Seydoux e Vincent Lindon.
“Daaaaaalí!”: comédia de Quen-
tin Dupieux estrelada por Pio 
Marmai e Gilles Lellouche.
“O Sucessor”: thriller de Xavier 
Legrand, premiado em San 
Sebastián.
“A Fanfarra”: drama de Emma-
nuel Courcol, também pre-
miado em San Sebastián.
“A História de Souleymane”: 
vencedor de prêmios em Can-
nes 2024.
“Selvagens”: animação de 
Claude Barras sobre a luta con-
tra a destruição ambiental.

Festival Varilux de Cinema 
Francês desembarca no CCBB 

Cultura
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A Fifa anun-
ciou,  na 
q u a r t a -
-feira, as 
sedes da 
Copa do 

Mundo de 2030 e 2034. A 
edição de 2030 será reali-
zada na Espanha, Marrocos 
e Portugal, com três jogos 
também na América do Sul 
(Uruguai, Argentina e Para-
guai), como parte da "Cele-
bração do Centenário" em 
homenagem aos 100 anos 
do primeiro Mundial. Já a 
Copa de 2034 será única e 
exclusivamente na Arábia 
Saudita.

O anúncio foi feito no 
Congresso Extraordinário 
da Fifa, realizado de forma 
virtual. As candidaturas 
foram aprovadas após ins-
peções técnicas, e a deci-
são foi tomada por aclama-
ção pelo presidente Gianni 
Infantino.

A Copa de 2030 terá 
jogos em 20 estádios de 

17 cidades, incluindo 11 na 
Espanha, 6 no Marrocos e 3 
em Portugal. Entre as sedes 
sul-americanas, o Estádio 
Centenário, no Uruguai, será 
o palco do primeiro jogo, 
enquanto o Monumental, na 
Argentina, e o novo estádio 
Osvaldo Domínguez Dibb, no 
Paraguai, também sediarão 
partidas.

A candidatura sul-ameri-
cana recebeu nota média 
de 3,6, com pontos de aten-
ção para estádios, acomo-
dação e transportes. Já a 
proposta da Arábia Saudita 
para 2034, que terá jogos 
em 15 estádios em cinco 
cidades, obteve nota 4,2. 
O Estádio King Salman, em 
Riade, será o palco da aber-
tura e da final. A cidade futu-
rista de Neom também está 
entre as sedes propostas, 
com foco em sustentabili-
dade. Contudo, a escolha da 
Arábia Saudita gerou críticas 
de organizações de direitos 
humanos.

Em um ano histórico para o 
futebol carioca, os clubes 
do Rio de Janeiro domina-

ram as principais competições 
da temporada de 2024. O Bota-
fogo conquistou o Campeonato 
Brasileiro e a Libertadores, o 
Flamengo levou a Copa do Bra-
sil, e o Fluminense venceu a 
Recopa Sul-Americana, mar-
cando uma inédita hegemo-
nia carioca nas competições 
nacionais e internacionais. No 
entanto, o único título que fal-
tou para completar a “tríplice 
coroa” dos clubes cariocas foi 
a Copa Sul-Americana, compe-
tição na qual nenhum time do 
Rio participou.

Este feito é inédito, já que 
nunca antes clubes de uma 
mesma cidade dominaram 
tanto o cenário do futebol 
nacional e internacional no 
mesmo ano. Situações seme-
lhantes quase aconteceram 

com outros estados, como em 
2005, 2012 e 2014, mas sempre 
houve alguma competição em 
que clubes de fora do estado 

impediram o domínio estadual. 
Em 2005, por exemplo, o São 
Paulo venceu a Libertadores, 
o Corinthians o Campeonato 

Brasileiro e o Paulista, e a Copa 
do Brasil ficou com o Paulista 
de Jundiaí, mas o Boca Juniors 
conquistou a Sul-Americana e 
a Recopa.

Em 2012, o cenário se repe-
tiu em São Paulo, quando o 
Corinthians venceu a Liberta-
dores, o Palmeiras a Copa do 
Brasil e o Santos a Recopa, mas 
o Fluminense conquistou o 
Brasileiro, evitando uma hege-
monia paulista. Já em 2014, 
o Atlético-MG e o Cruzeiro 
dominaram, mas não conse-
guiram garantir a totalidade 
dos troféus.

Embora o Rio de Janeiro 
tenha conquistado grandes 
títulos em 2024, a Supercopa 
do Brasil ficou com o São 
Paulo, mas em 2025, o troféu 
será disputado entre Bota-
fogo e Flamengo, prometendo 
trazer mais emoção à Cidade 
Maravilhosa.

A despedida oficial de 
Adriano está marcada 
para domingo, no Mara-

canã, em um evento que pro-
mete grandes emoções para os 
fãs do Flamengo. A partida, entre 
o time rubro-negro e astros que 
jogaram ao lado do Imperador 
na Itália, acontecerá às 17h, com 
ingressos já disponíveis (clique 
aqui para mais detalhes sobre 
preços e informações).

A principal novidade desta 
semana é a confirmação de 
Romário, que voltará a jogar com 
a camisa do Flamengo após 25 

anos. O Baixinho, quinto maior 
artilheiro da história do clube, já 
havia cogitado retornar ao Fla-
mengo várias vezes, mas agora, 
finalmente, estará em campo 
novamente no Maracanã. Sua 
última partida no estádio foi em 
7 de novembro de 1999, contra 
o Santos, totalizando 204 gols 
em 241 jogos pelo clube.

Além de Romário, Diego 
Ribas também confirmou 
sua participação, enquanto 
Pedro, principal atacante do 
Flamengo, estará presente no 
evento, mas não jogará devido 

a uma lesão no joelho.
Adriano, o homenageado, 

usará a camisa 10 do Flamengo 
em um tempo e a da Itália no 
outro. A empresa MTR7, orga-
nizadora do evento, já con-
firmou a presença de ídolos 
como Zico, Ronaldo Fenô-
meno, Petkovic e Julio Cesar, 
além de estrelas internacio-
nais como Materazzi, Córdoba, 
Gamarra e Burdisso. O uni-
forme do Flamengo para a par-
tida ainda não foi divulgado, 
mas a expectativa é grande 
para esse momento histórico.

Após realizar contratações 
milionárias nas últimas 
janelas, o Vasco adota uma 

postura mais cautelosa para a 
janela de transferências de 2024, 
que abre no próximo dia 3 de 
janeiro. Com as finanças aperta-
das, o clube busca reforços mais 
acessíveis, priorizando jogado-
res sem custos de transferência, 
como aqueles que estão com con-
tratos próximos do fim.

Após a vitória sobre o Cuiabá, 
o técnico Felipe Vieira destacou 
a postura conservadora do clube. 
“Vamos contratar jogadores que 
realmente queiram jogar no Vasco 
e estejam dispostos”, afirmou. O 
clube atravessa um processo de 
reestruturação financeira, com 
negociações com credores e 
medidas preparatórias para um 
possível regime de recuperação 
judicial. Isso tem impactado dire-
tamente a capacidade de investi-
mento em novos atletas.

Entre os alvos do Vasco estão 
jogadores com contratos pres-
tes a terminar, como Matheus 
Pereira, Rodrigo Dourado e Joa-
quín Lavega, do River Plate de 
Montevidéu, que pode chegar de 
graça. Além disso, o clube moni-
tora o mercado interno, com inte-
resse no atacante Lucas Barbosa 
e no zagueiro David Ricardo, des-
taque do Ceará na Série B.

A definição do novo treinador 
também deve influenciar as deci-
sões sobre reforços, e poucas 
movimentações devem ocorrer 
até que isso aconteça.

O Botafogo deu 
adeus à Copa 
Intercontinental 

após ser derrotado pelo 
Pachuca nas quartas de 
final por 3 a 0. Os gols da 
partida foram marcados 
por Idrissi, Deossa e Ron-
dón. Este resultado repre-
senta a maior derrota de 
um clube brasileiro para 
uma equipe não europeia 
na história da competição.  

Até então, as maiores 
derrotas de brasileiros 
para times de fora da 
Europa haviam sido do 
Internacional, que perdeu 
por 2 a 0 para o Mazembe 
em 2010, e do Atlético-
-MG, que sofreu um 3 a 1 
para o Raja Casablanca em 
2013. Outros clubes tam-
bém ficaram pelo caminho 
antes da final, como o Pal-
meiras, derrotado por 1 a 
0 pelo Tigres em 2022, e o 
Flamengo, superado por 3 
a 2 pelo Al Hilal em 2023.  

Além da derrota, o 
Botafogo registrou outro 
feito negativo: tornou-se 
o primeiro campeão da 
Conmebol Libertadores a 
não disputar uma semi-
final de Mundial. Este é 
o primeiro ano em que 
equipes sul-americanas 
entram diretamente nas 
quartas de final, aumen-
tando o nível de dificul-
dade na competição.  

Com a eliminação pre-
coce, o elenco alvinegro 
retorna ao Brasil no dia 
12 de dezembro e ini-
cia o período de férias. 
A reapresentação do 
grupo está marcada para 
janeiro, quando o Bota-
fogo começa a preparação 
para a disputa do Cam-
peonato Carioca.  

O clube agora volta 
suas atenções para 2024, 
buscando um desem-
penho mais sólido nas 
competições locais e 
internacionais.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Viktoria Plzeň e Manchester United se 

enfrentam nessa Quinta-feira (12), às 14h 
e 45 min (horário de Brasília), no Doosan 
Aréna (Plzeň), pela Liga Europa.

Viktoria Plzeň X Man. United

Botafogo é 
eliminado da Copa 

Intercontinental 
com derrota 

histórica para o 
Pachuca

Copa do Mundo 2030 e 2034:
Fifa anuncia sedes dos Mundiais

Cariocas no topo: clubes da mesma cidade 
vencem principais títulos da temporada

Adeus Adriano: Após 25 anos, Romário 
usará camisa do Flamengo no Maracanã 

Vasco age 
com cautela 
no mercado, 
priorizando 

atletas em fim 
de contrato

DIA DE JOGO


